



Catéchiste, un ministère ?

« Le catéchiste, en effet, est appelé tout d'abord à exercer sa compétence dans le service pastoral de la transmission de la foi qui se développe à différentes étapes : de la première annonce qui introduit le Kérygme, à l'instruction qui fait prendre conscience de la vie nouvelle dans le Christ et prépare en particulier aux sacrements de l'initiation chrétienne, jusqu'à la formation permanente qui permet à tout baptisé d'être toujours prêt à "répondre à quiconque demande de rendre raison de l'espérance qui est en vous" (1 Pierre 3, 15). Le catéchiste est en même temps témoin de la foi, maître et mystagogue, accompagnateur et pédagogue qui instruit au nom de l'Église. Une identité que seulement à travers la prière, l'étude et la participation directe à la vie de la communauté peut se développer avec cohérence et responsabilité. » Pape François, *Le ministère laïc de catéchiste*, p37

Psaumes (Ps 148)

**Alléluia ! Louez le Seigneur du haut des cieux,
louez-le dans les hauteurs.**

**Vous, tous ses anges, louez-le,
louez-le, tous les univers.**

**Louez-le, soleil et lune,
louez-le, tous les astres de lumière**

**vous, cieux des cieux, louez-le,
et les eaux des hauteurs des cieux.**

**Qu'ils louent le nom du Seigneur : sur son ordre ils
furent créés ;**

**c'est lui qui les posa pour toujours sous une loi qui
ne passera pas.**

**Faites-nous part de vos expériences en catéchèse,
nous les mettrons dans EURE CATÉ
pour que chacun puisse en profiter !**

EURE CATÉ

**La lettre n°62
septembre 2021**



Adrien, 3 ans

**« En ce temps-là,
Jésus appela les Douze ;
alors il commença à les
envoyer deux par deux. »**

 (Mc 6, 7)



Vous avez dit quoi ? : évangéliser !

La rentrée se profile à l'horizon et j'espère que l'été, si tant est pour certains qu'il y en ait eu un, a été bon !

Nous reprenons donc notre rythme tout en continuant à œuvrer dans notre première mission de baptisé : évangéliser.

Pourquoi cette priorité missionnaire ? Nous vivons à une époque qui s'apparente à celle des premiers chrétiens où nous avons à annoncer Jésus Christ qui est pour beaucoup un inconnu.

Le nouveau *Directoire pour la Catéchèse* (DpC) se caractérise par cette volonté d'approfondir le rôle de la catéchèse dans la dynamique de l'évangélisation (§ 5), qui invite à nous renouveler et à nous convertir :

« La nécessité d'un élan évangéliste renouvelé motive le choix de repenser sur le plan missionnaire toutes les actions pastorales de la communauté chrétienne, même les plus ordinaires et traditionnelles. La catéchèse est également concernée par la nécessité d'une conversion missionnaire à laquelle la paroisse est appelée. De plus, elle y contribue elle-même, lorsqu'elle permet à la première annonce d'innover tous les processus de conversion. » (DpC § 303)

Certes, mais comment ?

Dieu se révèle par sa Parole vivante. Cette révélation se poursuit à travers les siècles par l'Esprit dans l'articulation des Écritures et de la Tradition. Cette Parole nous engage individuellement et collectivement à la conversion. Avec la grâce première de l'Esprit, cette conversion nous offre d'être ce que nous devenons. C'est en étant plus vrais, lumineux et joyeux que nous donnons envie, à ceux que nous côtoyons, de rencontrer le Christ.

Mais pourquoi est-il si difficile de se convertir ? Parce que nous avons, à nous libérer de nos enfermements et de nos idoles, à faire des choix dans nos vies. Un questionnement qui nous amène à un discernement : celui de s'attacher à la personne de Jésus et à Lui être fidèle. Avec Lui, nous pouvons vivre la Passion, la mort et la Résurrection. Avec Lui, qui est Amour, nous pouvons nous aimer et aimer notre prochain pour atteindre cette communion en Dieu de toute Éternité.

Écoutons l'Évangile : « Jésus posa son regard sur lui, et il l'aima. Il lui dit : "Une seule chose te manque : va, vends ce que tu as et donne-le aux pauvres ; alors tu auras un trésor au ciel. Puis viens, suis-moi". Mais lui, à ces mots, devint sombre et s'en alla tout triste, car il avait de grands biens. » Mc (10, 21-22)

Et nous quel choix faisons-nous ?

Marie du Vigier

🕊 « Dieu dans nos vies » : Une catéchèse pour aujourd'hui Paroisse Pays de Conches

Ce support de catéchèse s'inspire de la pédagogie du Christ révélée dans l'Évangile des pèlerins d'Emmaüs (Luc 24, 13-36). La présence de **Dieu dans nos vies** est une bonne nouvelle pour aujourd'hui ! Jésus ressuscité est vivant et nous fait vivre !

C'est un très beau parcours respectant le rythme de chacun.

Béatrice Castel

« Travailler avec "Dieu dans nos vies" m'a permis de créer un groupe d'enfants d'âges différents et ainsi leur montrer qu'il est possible de partager un moment intéressant, convivial sur des thèmes de vie courante malgré nos différences. Cela en plus du fait que le livre est agréable à lire, facile à explorer et ludique ! »

Béatrice Arpin-Ongenaë

« J'ai commencé l'équipe 2.0 en « visio » en octobre 2020, pour ma première année en tant que catéchiste.

Le principe du « visio » est une bonne idée surtout en ce temps de Covid. La « visio » permet également de faire des séances plus ou moins longues et pouvoir en faire des supplémentaires si on le souhaite. Je pense que cela devrait continuer pour les années à venir, ce qui permettra peut-être d'avoir plus de catéchistes au vu de la souplesse de ce procédé. Concernant le support, je trouve qu'il est très adapté et clair tant pour les catéchistes que pour les enfants. Avec des activités ludiques, des vidéos, les prières et les sujets les plus importants. Tout l'essentiel est présent et clairement expliqué. Le fait d'avoir plusieurs rythmes possibles est très appréciable.»

Marie-Emmanuelle Jennequin

« Je suis enseignante à l'école Sainte Foy et je retrouve douze enfants de la première à la troisième année de catéchisme, le vendredi soir, pour un temps de partage. J'ai débuté l'année dernière avec les livrets Nathanaël. J'appréciais cette méthode pour ses témoignages et le lien qui pouvait être fait avec la réalité des enfants. Cependant, ces livrets étaient très riches et il était difficile d'aller au bout. J'avais le sentiment de survoler l'outil et de ne pas partager l'essentiel. Avec la méthode de cette année, les enfants et moi nous sentons plus à l'aise : le livret unique est coloré, facile à manipuler et plaît beaucoup, les témoignages donnent lieu à de vrais débats ancrés dans la réalité de ce que les enfants vivent, les différentes modalités (hebdomadaires ou bimensuelles) permettent d'adapter facilement les séances selon le nombre de rencontres dans le mois.



🕊 LIENS 🕊 LIENS 🕊

Se former avec le 🕊 [Mooc des catéchistes](#) **dès le 4 octobre 2021, inscription en ligne.**

Écouter et voir la vidéo du Pape François sur [🕊 L'Église en chemin.](#)

Se renseigner et se questionner sur la [🕊 nouvelle traduction du MISSSEL ROMAIN.](#)

Consulter le diaporama sur la confirmation. : 🕊 [« Si tu savais le don de Dieu ».](#) (Jn 4, 10)

Découvrir 🕊 [« la vidéo de « la petite casserole d'Anatole »](#) en PCS.

Participer et Consulter les médias qui font redécouvrir la Bible : 🕊 [PRIXM](#) et 🕊 [ThéoDom.](#)

Regarder 🕊 [une vidéo témoignage sur le discernement avec saint Ignace.](#)

Se Nourrir avec 🕊 [La minute liturgique les mots de la messe.](#)

🕊 RETENIR 🕊 RETENIR 🕊

Ordination de M. Guillaume Réquédad, diacre permanent, le dimanche 5 septembre à 15 h en la cathédrale d'Évreux.

Colloque : L'enfant victime des violences sexuelles : Comment prévenir, protéger, accompagner, soigner ? **Le jeudi 30 septembre 2021 de 9h à 17h30** avec [🕊 l'association Les enfants de Tamar.](#)

Formation diocésaine samedi 4 décembre 2021 de 9h30 à 12h30, à Évreux : « *Catéchiste qui es-tu ?* »

De plus, par les questionnements, le côté symbolique des textes est mis en avant et favorise le développement de l'esprit critique des enfants. »

Carole Le Moal

« Comment tout cela s'est vécu sur la paroisse avec la Covid-19 ? Nous avons toutes commencé en présentiel entre fin septembre et mi-octobre, et chaque enfant a reçu le livre du parcours. Puis ... nouvelles restrictions, plus de présentiel ! Il a fallu s'adapter, au mieux, en fonction des possibilités de chacun. D'une part les catéchistes qui ont dû innover pour rester en contact avec les enfants. Les séances se font soit par téléphone, ou par mail, ou encore en « visio ». D'autre part, les enfants ont dû, eux aussi, s'adapter à ce nouveau mode de fonctionnement, changer d'équipe pour participer à la « visio », ou avoir les séances par mail. Il est évident que les parents ont eu, et ont encore un rôle essentiel à jouer dans ce nouveau mode de fonctionnement. En effet, pour la « visio », ils doivent se séparer momentanément d'un moyen de communication (téléphone, tablette ou ordinateur). En ce qui concerne les séances par mail, ils doivent s'investir et guider leur enfant tout au long du parcours, ainsi que nous le faisons nous catéchistes. Pour ceux qui n'ont pas de séance, espérons qu'ils arrivent à suivre le parcours individuellement, car il est très bien pensé et organisé. Dans l'ensemble, les équipes ont trouvé leur mode de fonctionnement, et nous avançons bien dans le parcours « Dieu Dans Nos Vies ». Nous n'avons à déplorer que 2 équipes qui n'ont pas pu s'adapter à ce nouveau mode de fonctionnement sur 13 équipes au total. »

Hélène Conter-Wattiez



A chaque fois que vous rencontrez le signe 🕊, vous pouvez cliquer et le lien vous amènera au sujet cité.